



# 春日小だより

令和3年11月30日  
練馬区立春日小学校  
校長 水井 清  
学校通信 12月号

## 師走を迎えて

校長 水井 清

南校庭の桜の葉が次々と枝を離れ根元や歩道に錦のじゅうたんを敷き詰めています。日の光がよく映え自然の織りなす景色を楽しませてくれます。秋から冬に向かう時期は、一年の中で最も学習に集中できる季節です。終業式までの3週間余りの日々を二学期のまとめと位置づけ、しっかりと学びを深めさせたいと思います。

11月に実施したファミリー学芸会にご来校いただき心から感謝申し上げます。一人一人の児童が自分の役割をしっかりと自覚して生き生きと表現し、頑張っている姿をご覧いただくことができたことと思います。表現するときには、自分からの一方的な発信だけではなく、自分の表現を友達や周りの人たちに十分に受け止めてもらわなければなりません。表現するということは自分と他者との存在を意識して初めて、成り立ちます。このことから、人間関係を円滑にするためには相手意識をもち、自分を上手に表現することが、とても重要になってきます。周りへの気配りを感じさせることも人間関係を円滑にするために必要な「表現する力」です。児童には人の心を和ませ、人間関係を円滑にする表現の仕方をぜひ学んでほしいと考えています。そして、人が人として豊かな心をもち、豊かに生きていくために、児童の「表現する力」を育て、自分の思いや考えを自ら表現することのできる春日小の児童を育てていきたいと思っています。

さて、12月4日から10日までの1週間は、「人権週間」です。人権とは、すべての人が生まれながらにもっている、幸せな人生を送るために欠くことのできない権利」といえます。「生きていてよかった」「生きるってすばらしい」と子供たちが感じるのは、様々な活動の中でほめられたり認められたりする体験、自分のよさを見つけたり自分の存在を認め直す体験です。学校ではこの体験活動を一層重視して教育活動をすすめます。

## 【12月行事予定】

日 曜	行 事 予 定	日 曜	行 事 予 定
1 水	B4時程	17 金	音楽集会(ミート)
2 木	園芸委員会発表集会(ミート) 「昔遊びで遊ぼう」(1年) 社会科「情報」(5年)	18 土	
3 金	教育実習終 カスガモランド 跳び箱運動ゲストティーチャー(5・6年)	19 日	
4 土		20 月	全校朝会(ミート) クラブ活動(4・5・6年)
5 日		21 火	
6 月	全校朝会(ミート) 安全指導 能楽体験(6年) 委員会活動(5・6年)	22 水	
7 火	社会科見学(6年)	23 木	B5時程 大掃除
8 水	避難訓練	24 金	B5時程 2学期終業式 給食終
9 木	児童集会(ミート) 練馬美術館連携授業(6年)	25 土	
10 金	連合音楽鑑賞教室(5年)	26 日	冬季休業日 (1月7日まで)
11 土	A3時程 学校公開 道徳授業地区公開講座	27 月	
12 日		28 火	
13 月	全校朝会(ミート) クラブ活動(4・5・6年)	29 水	機械警備(1月3日まで)
14 火		30 木	
15 水		31 金	
16 木	社会科見学(3年)「昔遊びで遊ぼう」(1年)		

### 学校からのお知らせ

#### ◇教育活動についてのアンケート◇

今年度も、春日小学校の「教育活動についてのアンケート」を行います。保護者の皆様にご意見をいただき、アンケート結果を分析して、成果と課題を明確にし、教育活動の改善、充実を図っていきたいと思います。12月10日(金)までに、担任または玄関のアンケート箱までご提出ください。

今年度もコロナの影響で学校の様子を直接見ていただく機会が少なく、判断がつかない項目等もあるかと思われませんが、わかる範囲でかまいませんので、ご回答の方をよろしく願いいたします。

#### ◇冬休みの生活について◇

12月25日(土)から1月7日(金)は冬季休業日です。日が暮れるのも早く、寒い日が続きます。子供たちが、安全で健康に生活できるようご配慮ください。

24日(金)に配布する「楽しい冬休み」や各学年だよりを参考に、冬休みの生活についてもご家庭で話し合ってみてください。

#### ◇12月学校公開について

12月11日(土)道徳授業地区公開講座

2校時(各学年2組の授業公開)

3校時(各学年1組の授業公開)

今回も、分散して各学級の道徳授業公開となっております。よろしく願いいたします。

#### ◇1月教材・給食費振り込み日のお知らせ

3学期1月の教材費と給食費の振り込み日が1月5日(水)となっております。

詳細は各学年からの学年だより及び学校だより12月冬休み号にてお知らせいたします。

ご準備をよろしく願いいたします。

## 11月の学校生活より

### ～2年生～

#### ファミリー学芸会～じごくのそうべえ～♪

「じごくのそうべえ」では、せりふは、関西弁でチャレンジしました。最初は関西弁に慣れず、難しそうにしていた子どもたちでしたが、少しずつコツを覚え、面白おかしく演じることができました。演技を考えていくうちに作りたい小道具も出てきて、楽しみながら作りました。地獄に落ちたそうべえたちが、持ち前の明るさで、困難に立ち向かっていくお話を、協力して劇にすることができました。また一つ成長した子どもたちです。

#### 算数 かけ算九九♪

算数では、九九の学習が順調に進んでいます。学校でも家庭でも身近なおとなや友達に覚えた九九を聞いてもらいサインをしてもらうことで練習にも熱が入っています。覚えているつもりでも人前で唱えるのは緊張します。できた時は、自信となり一生覚えていられる九九となるでしょう。段ごとにキャラクターを作ったり、九九カードを使ったゲームを考えたりして、楽しみながら学習を進めています。



2の段：うさぎ

4の段：しくりん

3の段：さくらんぼーす

5の段：ごろべい